

## VERS L'HISTOIRE

### **100 ANS, CINQ GENERATIONS, UNE PASSION**

**Depuis cinq générations, une même passion unit Renggli SA : le matériau bois. Créée il y a cent ans par Gottfried Renggli à Schötz, la société s'est développée au cours d'une histoire riche en émotions pour devenir une entreprise générale, ainsi qu'un constructeur bois leader en Suisse.**

Gottfried Renggli naît en 1869 dans l'Entlebuch. Il s'intéresse très tôt au commerce du bois, mais dirige d'abord une auberge et une exploitation agricole à Schwerzenbach (ZH). En 1923, il a l'occasion d'acquérir une scierie provenant d'une masse de faillite à Schötz (LU). Par son savoir-faire et son travail soigné, il parvient à ancrer l'entreprise en tant que partenaire de construction fiable dans l'arrière-pays lucernois **dès la première génération**.

En 1942, au milieu de la Seconde Guerre mondiale, Max Renggli-Bühler et sa femme Sophie reprennent l'entreprise en tant que **deuxième génération**. Très vite, ils sont rejoints par leurs fils, Max et Franz. Durant le boom économique des années 1950, le carnet de commandes est bien rempli. Du nouveau personnel est engagé pour les travaux de charpente, l'aménagement intérieur et la scierie.

En 1966, l'entreprise passe aux mains des frères Max et Franz Renggli, la **troisième génération**. La construction par éléments préfabriqués marque les années 1970. Pour la première fois, différentes parties produites dans l'atelier sont assemblées en une journée sur un chantier à l'aide d'une grue mobile pour former une maison ronde. Un premier test qui fait ses preuves. En 1987, Franz quitte l'entreprise. Pendant quelques années, Max assure la direction aux côtés de sa femme Hanny.

En 1991, les représentants de la **quatrième génération**, Max et Beat, reprennent la société et ses douze collaborateurs. Les jeunes entrepreneurs ne cachent pas leur avis : d'après eux, le modèle d'affaires actuel n'a pas d'avenir. Ils identifient de nouvelles opportunités techniques et le besoin de construction durable de l'époque. Le système de construction bois, associé à la numérisation de la production, gagne rapidement en importance. Dès lors, les deux frères abandonnent la scierie, bâtissent un nouvel atelier de production après seulement quatre ans et passent à la construction préfabriquée. Très vite, ils réalisent de premiers projets de construction en bois innovants dans la région, puis dans toute la Suisse. Dès 1994, ils misent avec succès sur une approche à haute efficacité énergétique et jouent un rôle moteur dans la création du label Minergie. En 2001, Max Renggli rachète les parts de son frère et continue de diriger l'entreprise avec sa femme, Andrea Renggli-Dettwiler. Renggli continue son développement jusqu'à compter aujourd'hui environ 260 collaboratrices et collaborateurs répartis sur cinq sites. Andrea Renggli-Dettwiler, en qualité de cheffe du personnel, a occupé une position déterminante en recrutant et en encadrant les nouveaux collaborateurs. Aujourd'hui, Renggli SA est l'un des principaux prestataires suisses de services complets pour les constructions en bois de plusieurs étages. Depuis 2018, l'entreprise est également présente en Allemagne. Sa filiale, Renggli Deutschland GmbH, construit actuellement à Eberswalde, sous la marque « timpla by Renggli », la plus grande usine de modules en bois d'Allemagne pour la construction de bâtiments de plusieurs niveaux.

En 2024, le passage à la **cinquième génération** marquera une nouvelle étape dans l'histoire riche en émotions de Renggli SA. Avec David, Samuel et Micha, ce sont pour la première fois trois frères qui reprennent ensemble le destin de cette entreprise à la fois traditionnelle et innovante.